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与前两年的风光无限相比，2013中超“二
次转会”显得平淡了许多，如果没有最后时刻
巴西强援“爱神”勒夫加盟鲁能泰山“救市”，这
一次的转会市场真的是乏善可陈。事实上，
2013中超“二次转会”貌似平淡，其实不然———
好诗，往往诞生在刀光剑影之中；惊雷，在万籁
俱寂时更显得动人心魄——— 那些隐藏在幕后、
暂时没有显现却在实际上起着决定性作用的

“潜规则”，将极大地影响今后中国足球的发展
之路。

在如今的中超积分榜上，鲁能泰山位居次席，
虽然周海滨、赵明剑等人在二次转会期间离队，但
巴西强力前锋勒夫的到来，绝对大大增强了泰山队
的综合实力。只是如今因为勒夫的加盟，鲁能俱乐
部与主帅安蒂奇，似乎产生了一些芥蒂。直到俱乐
部宣布勒夫加盟之后，安蒂奇在接受塞尔维亚媒体
采访时，还在强调自己更想引进小老乡米兰·约万
诺维奇，这显然不是一个好现象。

在职业足球发展水平最高、最职业的欧洲，俱
乐部与主教练有着严格的分工，责、权、利界限明确
之后，工作才能更有效率，不必要的摩擦、内耗才会
被大大降低。而在中超俱乐部尤其是有国企背景的
中超俱乐部，在与外教打交道时，每每把关系处理
得“暧昧、模糊”，好的时候关系很铁，一有矛盾双方
在指责对方之余均感觉“难以接受”——— 怎么样才
能更加职业，对于中超俱乐部来说，这是一个老话
题，却依然有强烈的现实意义。

勒夫加盟鲁能泰山

老板主帅谁说了算

本报记者 李志刚

此次“二次转会”，郑龙由青岛中能转投广州恒
大，称得上是国内球员流动中最受人关注的一桩。看
中郑龙的球队很多，为何最后“得手”的是恒大？据说
恒大主要得益于一个神秘的电话，这个电话是“一位
级别非常高的领导打给中能俱乐部的。据悉，在电
话中，领导强调了亚冠这一个主题，表达了对郑龙
转会一事的关注，希望中能可以从大局出发，放
郑龙前往恒大。”

去年广州恒大以打好亚冠为由头，给自
己申请了“可以同时注册7名外援”的优惠
政策并获得通过，如今转会也跟亚冠扯上
了关系，亚冠显然被赋予了特殊的内涵。中
国足球亟需进步，但要想取得良性、健康、可持
续地发展，就不能回到“包办足球”的老路上。

郑龙转会广州恒大

“包办足球”起作用

职业球员，一直与豪宅香车、一掷千金等词语紧
密联系在一起，但事实上，踢球吃的是碗“青春饭”。
不久前，一名球员很有感慨地说：“风光的时候，朋友
无数；一旦不行了，谁都不认识你。”曾经的国脚、长
春亚泰中超夺冠时的绝对主力、著名球员王栋，如今
也只得向现实低头，屈尊加盟滕州滕鼎，准备随队征
战乙级联赛。

“谁的青春谁做主，谁的苦楚谁清楚”，中国的职
业球员，有的在退役之后成功转型，但大部分人，一
辈子吃的就是那几年的“青春饭”。传统的中国社会，
强调个体应该无条件为集体做出贡献甚至是牺牲，
但新时期自有新观念，如今的球员想更好地实现个
人价值，说得通俗一点，就是想抓住机会多挣点钱，
这绝对是无可厚非的。周海滨去天津泰达、王栋加盟
滕州滕鼎，这都是职业足球的正常现象，足球圈也是
圈子，足球运动员也是普通人，只有“圈里圈外”实现
正常的交流，我们在谈论中国足球时才能多一分理
解、多一点理性、少一分愤怒、少一些责难。
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踢球是碗“青春饭”
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